

L'Algérie ? Un pays qu'on connaît mal, on se rappelle avoir appris la conquête de 1830, la prise de la smala d'Abd El Kader. L'insurrection du 1^{er} novembre 1954. Suivra la pacification avec les appelés et rappelés.

L'Histoire de Pierre et Jean qui vont passer 25 mois de service en Afrique du Nord.

Nous embarquons dans un vieux rafiote, débarquons à Bône, via Constantine, par train, c'est la Petite Kabylie où nous nous installons.

Nous allons nous déployer sur un vaste territoire. Une zone montagneuse, une terre aride, qui nourrit mal une population pauvre ; les femmes travaillant dur, les enfants sont mal vêtus, les hommes sont employés dans les grands domaines des colons ; mais la nuit où sont ces hommes ?

Les compagnies s'installent dans les postes, les liaisons passent mal, alors nous y allons à tour de rôle, avec jeeps, half-tracks, ce que redoutent les hommes, ce sont les mines, les embuscades. Le courrier tant attendu est acheminé par hélico.

Font partis des convois, un médecin et des infirmiers, ils soignent les corps, réconfortent, car la vie est rude ; ils organisent aussi des soins envers la population des douars.

A peine installés, nous sommes vite confrontés à la rébellion, les rebelles sévissent contre la population pour empêcher les Kabyles de travailler avec l'armée.

D'où de nombreuses opérations, beaucoup de crapahutage et de sueur pour rien ! Ratisser les djebels, longer les oueds, une nuit à attendre l'aube.

Face au FLN se mettent en place des groupes d'auto-défense, les harkas pour protéger les villages aux côtés de l'armée française.

Que sont-ils devenus aujourd'hui ?

Près de deux millions de jeunes se virent confisquer deux ans et plus de leurs plus belles années. Cette guerre, nous l'avons faite, sans haine, sans mépris, nous avons respecté la population, et que les Kabyles nous ont été un peuple sympathique.



9 782367 020881

Prix : 15 Euros